



Franz Amtmann (1960 – 2025)

Liebe Schachfreunde,

leider muss ich die traurige Mitteilung überbringen, dass unser sehr geschätzter Schachfreund, Franz Amtmann, am 31.12.2025 im 66. Lebensjahr unerwartet verstorben ist. Franz litt schon seit langem an einer schweren Erkrankung. Eine Operation, die ihm zuletzt Hoffnung auf Besserung machte, überstand er leider nicht.

Franz kam zum Schachverein Gleisdorf im Jahre 2007. Zuvor spielte er bei seinem Heimatverein Söchau. Schnell integrierte er sich in den Verein und wurde ein zuverlässiger Schachspieler und Helfer bei vielen Turnieren und Aktionen. Im Jahre 2015 wurde er einstimmig zum Sektionsleiter gewählt.

Mit der ihm eigenen Genauigkeit führte er unseren Verein bis zum Juni 2025, also genau 10 Jahre. Das ist besonders hervorzuheben, da er trotz seiner Krankheit und sicherlich auch mit einigen Beschwerlichkeiten die vielen Turniere bravourös meisterte. So hat er viele Jahre die Gleisdorfer Stadtmeisterschaft gut und gerne organisiert. Mit großem Zeitaufwand war er diesem Turnier verbunden und hat dadurch vielen Spielerinnen und Spielern die Möglichkeit gegeben, sich im sportlichen Wettstreit zu messen.

Ein besonderes Herz hatte er für die schachbegeisterten Kinder unseres Vereines und der umliegenden Schulen. So leitete er jahrelang zahlreiche Schachkurse. Er begleitete viele Kinder auch bei Schachturnieren und freute sich dabei, wenn deren Augen auf Grund eines Schachsieges leuchteten, oder auch, wenn er das eine oder andere Eis spendierte.

Franz war auch ein fleißiger Turnierspieler und ein gern gesehener Guest bei vielen Schachturnieren. Ich nenne hier die Seniorenlandesmeisterschaften, Turniere in Semriach und Ratten. Er war stets ein fairer Spieler und konnte noch stundenlang Partien analysieren.

Die Schachabende des Gleisdorfer Schachvereins besuchte er regelmäßig, sofern es ihm gesundheitlich möglich war. Oft dauerten diese für ihn und seine Lieblingsgegner bis in die frühen Morgenstunden. Dass Franz sogar einen Haustorschlüssel vom Lokal überreicht wurde, zeigt von seiner Zuverlässigkeit.

Sein großer Einsatz für unseren Verein wird uns immer in dankbarer Erinnerung bleiben und für viele junge Spieler ist Franz zu einem Vorbild geworden. Der Steirische Schachverband würdigte seine Verdienste um den Schachsport und zeichnete ihn 2023 mit dem silbernen Ehrenzeichen aus.

Gute Schachspieler denken voraus. So hat er im Juni 2025 sämtliche Tätigkeiten als Schachfunktionär und Trainer zurückgelegt.

Unser Mitgefühl gilt seiner Familie, besonderes seiner Frau Vita, seinen Kindern und seinen Enkelkindern.

Claus Schwarz,
im Namen der Sektion Schach der Europajugend Gleisdorf